

Zum Weihnachtsfest ein kleiner Liederabend an der Windmühle

Ennigerloh. (HJH.) Adventszeit, Weihnachtszeit – für viele Ennigerloherinnen und Ennigerloher steht dafür auch die Windmühle mit ihrem Kerzenkranz auf den vier Flügeln. Die zudem noch an einigen Tagen als „Moulin rouge“ in feierliches rotes Licht getaucht wird.

In diesem Jahr wollen die Mühlenfreunde das Angebot erweitern: Am Donnerstag, 22. 12. 2022, laden sie um 18 Uhr zu einem kleinen vor-

weihnachtlichem Konzert auf dem Mühlenanger ein. Der Crossover-Chor der Schule für Musik im Kreis Warendorf wird die Zuhörerinnen und Zuhörer mit seinen Liedern auf Weihnachten einstimmen – und versuchen, dabei unter der Leitung von Veronika te Reh eine breite Liederpalette zu präsentieren. Die Windmühle bildet an diesem Abend – erneut rot angestrahlt – den passenden Hintergrund für ein besinnliches Liedererlebnis. Der Eintritt ist frei, Chor und Mühlenfreunde freuen sich auf zahlreiche Besucherinnen und Besucher aus Ennigerloh und dem gesamten Kreisgebiet. Dazu soll es einen Becher Glühwein geben, oder (je nach Witterung) auch ein kühles Bier und andere Getränke. Im Zentrum aber steht das gemeinsame Erlebnis und die Einstimmung auf das Weihnachtsfest!



Ein Liederabend vor der illuminierten Windmühle am 22. Dezember

Rückblick auf das Mühlenjahr 2022

Ennigerloh. (HJH.) Das Jahr 2022 war das dritte Jahr unter Corona-Bedingungen, und ein Ende der Pandemie mit ihren Auswirkungen in viele Lebensbereiche ist noch nicht abzusehen. Das Virus hatte erneut deutliche Auswirkungen auf Nutzung und Veranstaltungen: Erneut musste das Maibaum- und Mühlenfest ausfallen, war für viele Aktivitäten ein angepasstes Schutzkonzept erforderlich.

Dennoch: Die Mühlenfreunde ließen sich davon nicht unterkriegen, im Gegenteil, mit Engagement, Ideen und Initiative konnten dennoch viele Aktivitäten angeboten werden. Fanden die beliebten Trauungen zunächst mit Einschränkungen und großem Aufwand statt, wurden die Maßnahmen nach und nach gelockert. Dennoch appellieren die Mühlenfreunde bei allen Veranstaltungen an die Verantwortung jedes Einzelnen. Jetzt im Dezember finden erneut einige Candlelight-Trauungen statt, die Mühle ist dabei in heimeliges Kerzenlicht gehüllt. Die Nachfrage nach Trauungen ist sehr hoch, bis zum Jahresende werden knapp 70 Trauungen in der Windmühle stattgefunden haben.



Immer wieder begeistert – die wundervolle Mahltechnik in der Windmühle

Auch ohne Maibaumfest wurde Ende April der Maibaum mit den Schildern der vielen beteiligten Vereine und Gruppen bestückt, bis Anfang Oktober verkündete er vom Zusammenhalt in Ennigerloh, ehe es in den „Winterschlaf“ ging.

Zum Deutschen Mühltage am Pfingstmontag und dem Tag des offenen Denkmals öffneten die Mühlenfreunde erneut die Türen des Ennigerloher Wahrzeichens und präsentierten Denkmal und Technik vielen Interessierten von nah und fern.

Helferinnen und Helfer wurden am 25. Juni zum Mittsomertag an der Windmühle eingeladen.

Open-Air mit einem Kinoabend für alle! machten Mühlenfreunde und Alte



Die Windmühle – Wahrzeichen und Aushängeschild der Drubbelstadt

Brennerei erneut ein wundervolles Angebot, dem knapp 200 Teilnehmerinnen und Teilnehmer begeistert folgten. Rund 640 Schülerinnen und Schüler aller Grundschulen ließen sich bei den Märchentagen 2022 erneut von Mühlenmärchen verzaubern. Im Nachgang begaben sich dann fünf dritte Klassen verschiedener Schulen noch mit den Mühlenfreunden auf eine kindgerechte Kennlernführung „Vom Korn zum Brot“. Zudem wurde die Mühle auch weiteren interessierten Gruppen präsentiert. Eigentlich wollten die Mühlenfreunde in diesem Jahr das Backhaus errichten, haben dafür im Frühjahr schon viele alte Materialien gesammelt. Doch leider liegt bisher eine Baugenehmigung noch nicht vor – die Bauarbeiten können also erst (hoffentlich) im nächsten Jahr starten.

Auf den Weg begaben sich Mühlenfreunde, Stadt und weitere Vereine/Gruppen auch mit dem Projekt „Ennigerloh erhören“. Ein Großteil der Kosten kann bereits finanziert werden, für den Rest wird noch eine alternative Lösung gesucht. Damit das Projekt mit „Lauschinseln“ an besonderen Standorten der Drubbelstadt in 2023/2024 realisiert werden kann.

Einiges an Arbeit brachten die starken Stürme im Februar mit sich: Die Böen war so stark, dass sich die Flügel trotz starker Bremse drehten. Dabei wurde die gesamte Weihnachtsbeleuchtung zerstört. Die Mühlenfreunde haben diese neu angeschafft. Und wenn die „Alte Dame“ auch seit September aus Energiespargründen in Zeiten des Ukrainekrieges nachts im Dunkeln steht, so präsentiert sie sich doch in der Adventszeit wieder abends mit leuchtenden Kerzen im Lichterglanz und beschließt so ein erneut arbeitsreiches, aber durchaus erfolgreiches Mühlenjahr.